
皆様、おはようございます。校長の松本でございます。橋本会長様をはじめ、楠葉会会員の皆様には、

平素より本校の教育活動に格別のご理解と、物心両面にわたり、多大なご支援を賜っておりますこと、

この場をお借りいたしまして、厚くお礼申しあげます。誠にありがとうございます。 

２月２８日に、橋本会長様、竹内副会長様のご臨席のもと、第７１回卒業式を挙行いたしました。７

１期生３５２名の若楠が、あらたな芽吹きのときを迎え、洋々たる前途に向かって、巣立っていきまし

た。一人ひとり、担任から名前を呼ばれたとき、とてもしっかりとした声で、「はい！」と返事をして

くれ、壇上からその姿を見て、とても頼もしく思った次第です。各組の同窓会委員は、前日の予行終了

後に、屋上に集合し、記念撮影を行いました。その時の写真が、お送りいたしました同窓会報「楠葉」

の表紙を飾っております。また４月８日には、第７４回入学式を挙行し、新１年生７４期生３６０名を

迎えました。４月２５日に、前期生徒会役員の立会演説会を行いましたところ、規約にはないのですが、

立候補者は、例年全員１年生です。全校生徒の前で、堂々と演説をしてくれました。創立１１６年を迎

える今年も、在校生ともども、新たな伝統を築いてまいる所存でございます。 

さて昨年度から、すべてのクラスが、文理学科となりました。これを機会に、課題研究をはじめとす

る探究活動をなお一層充実させ、次期学習指導要領がめざす「思考力・判断力・表現力」や「主体性・

多様性・協同性」を育成に努めております。加えて、昨年度から５年間、文部科学省のスーパー・サイ

エンス・ハイスクール（ＳＳＨ）第Ⅱ期の指定を受けております。「社会に貢献できる科学技術系人材

を育成する教育システムの開発」をテーマに、第Ⅰ期で取り組んだ「エネルギー教育」の成果を活用し

て、入学当初より、段階を踏んだ課題研究を繰り返すことで、キャリア意識、社会貢献への志向性、科

学技術系人材としての素養を培うとともに、国際交流活動を充実させ、国際性や語学力も高めておりま

す。 

昨年度の進路結果の概略について、ご報告申し上げます。近年、各大学が実施している特色入試に、

日頃の課題研究の成果を活かし、積極的にチャレンジしてくれました。京大には１名、阪大には２名、

新たに始まった神戸大には２名が、それぞれ合格しました。入試全体では、京大１０名（うち現役８名）・

阪大２９名（うち現役１８名）・神戸大３１名（うち現役２４名）で計７０名（うち現役５０名）をは

じめ、国公立大学には、１９２名（うち現役１３９名）が合格しました。昨年度は、京大・阪大・神戸

大、合わせて６３名、国公立全体で１８５名でしたので、このように国公立大学の合格者数は、年々増

加しております。その中でも、現役生がよく頑張ってくれました。後期入試で合格する生徒もたくさん

いて、生徒も教職員も、あきらめずに、最後まで粘り強く取り組んでくれたことを、うれしくかつ頼も

しく思っております。最終的な進路先として、３５２名の卒業生のうち、約４割が国公立大学、同じく

約４割が関関同立を中心とする私立大学、約２割が浪人という結果でございました。今年度も、７２期

生の現役生の活躍とともに、浪人生の捲土重来を期待してやみません。 

部活動では、毎年９５％近い生徒が何らかの部活動に参加しております。昨年度、近畿大会には、ソ

フトテニス、水泳、卓球、軽音楽、囲碁が出場し、囲碁は、全国大会にも出場いたしました。今年も早

くも、ソフトテニスと卓球が、近畿大会、ソフトテニスと囲碁が全国大会への出場を決めてくれました。

健闘を祈りたいと思います。また昨年度から、本校Ｗｅｂページ上に「部活動ブログ」のページを新設

し、それぞれのクラブが、活動の様子を紹介しておりますので、ぜひご覧ください。 

平成３１年度の教職員の異動については、５名が退職、５名が転出となりました。新たに、１０名が

四條畷高校にまいりました。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

すでにご承知のことと存じますが、現在、毎日新聞朝刊「わたしの母校」に、５月１４日から毎週火

曜日に、楠葉会会員の方が、登場しておられます。７回シリーズでございまして、府立高校では、茨木、

住吉に続いて３校目でございます。第１回目は、高校１７期のノンフィクション作家の後藤正治さん。

第２回目は、高校１１期の元ラグビー日本代表監督の宮地克実さん。第３回目は、高校５４期のバイオ

リニストの松尾依里佳さん。第４回目、第５回目は、私は知っていますが、秘密でございます。楽しみ

にお待ちください。担当記者さんのお話では、「皆さん、畷高のためならという愛校心が強く、お忙し

いにもかかわらず時間をさいてくださいます。伝統校ならではですね。」とのことでございました。イ

ンタビューとともに、四條畷高校の紹介もしていただいております。こちらもぜひご覧ください。 

また来週６月８日（土）、９日（日）には、畷高祭を開催いたします。楠葉会会員の皆様は、受付で、

期とお名前をいただきましたら、チケット等は、不要でございます。生徒たちは、おそらく今日も、登

校して練習や準備をしていることと思います。お忙しいとは存じますが、お時間がございましたら、ぜ

ひお立ち寄りいただき、現役生の活動をご高覧いただければ、幸いに存じます。 



最後になりましたが、本日は、ギターマンドリン部ＯＢ会「ＳｈｉＧＭＯ（シグモ）」の皆様の演奏

をお聞かせいただけるとのこと。いつも現役生のご指導をいただき、ありがとうございます。伝統の美

しい音色とハーモニー、とても楽しみにしております。 

今後も創立以来の教育方針である「質実剛健」「文武両道」を堅持するとともに、「守る伝統から創る

伝統」をモットーに、畷高らしい満足度の高い学校づくりに、教職員一同全力を尽くしてまいりますの

で、どうか会員の皆様におかれましても、引き続きのご支援とご協力をお願い申し上げます。楠葉会の

益々の発展を祈念いたしまして、ご挨拶とさせていただきます。本日は、どうぞよろしくお願いいたし

ます。 


